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>>题目应该大众化一些
1、赵俊文 男 37岁 职业：酒水销售 城市：滨州

赵俊文从事酒水销售十多年，在他看来要想卖好酒，首先得能给别人讲出道道
来。“我们这去年喝3 1度的兴过一阵，现在喝3 8度的多。别看只有七度的差，但是从
口感上还是有差别。我卖了十多年的酒，消费者的口感变化对我们来说就是产品调
整的重要信号。所以我觉得百姓品酒有很强的指导意义。”

说起鲁酒与外省酒的区别，赵俊文也有自己的看法，“鲁酒的质量是值得肯定
的，特别是低度浓香这一块我们的优势很大。我觉得鲁酒应该在香味上再做一些提
升。”作为第一次参加品酒大赛，赵俊文虽然取得不错的成绩，但他并不满意，“我觉
得题目出的很难，专业化太强，百姓品酒应该更大众化一些。”

>>朋友开店进酒都让我去尝
王瑞金 男 48岁 职业：旅游相关 城市：济宁

“我以前做过酒水销售，现在主要做一些旅游商品。平时喝酒多了对酒的了解
也多了，各种香型、度数都尝过。鲁酒、川酒、苏酒、徽酒平时喝得比较多，应该说各
有各的特点。现在我在圈里也算半个专家，现在很多朋友开店进酒都向我咨询，让
我去尝尝哪种酒好。”王瑞金笑呵呵地告诉记者。

就是这样一位“业内人士”，参加本次品酒大赛前也做了充分的准备。“之前我
对清香的把握不是很准，二锅头和清香差别很小。为了这次品酒，我还专门去买了
几瓶二锅头，这次考试果然用上了。跟几位一起参赛的朋友交流，他们就是在香型
判断上‘跌跟头’了。”

>>品酒大赛让我小有名气
任满刚 男 27岁 职业：酒水销售 城市：德州

2 7岁的任满刚已经参加过两届品酒大赛。年龄不大酒量尚可，他告诉记者，平
时喝酒一顿能喝一斤多。

“上一届发挥得不好，仅得了一个银钻品酒师。”谈起上次参加比赛，小任还是
有些懊恼。虽然获得的是银钻品酒师，但在朋友那里他已经是“高水平”。“获奖之
后，我跟朋友一起喝酒，我让他们也一起参赛，他们跟我说‘和你一起去参赛那不成
了陪太子读书了嘛’。”

有了第一次参赛经验，小任鼓足勇气参加了第二届百姓品酒大赛，目标就是“金钻品
酒师”，这一次他的成绩是总决赛第三名。“鲁酒口感更为淡雅，川酒的陈香味更重一些，特
别是五粮的粮食酒，口感特别好。”说起品酒，小任谈的头头是道，“喝酒助兴是一方面，更
要能品出其中的不同，我现在在朋友圈里也算小有名气了。”

>>独创品酒“秘笈”
袁晓慧 女 25岁 职业：食品检验 城市：济宁

得知袁晓慧是一个只有25岁的女孩子，记者也感到比较惊讶。大学期间学的是
食品检验，目前回到济宁老家尚在待业，就是这样一个“小女子”何以能够力压群
雄，一举斩获“金钻品酒师”？从采访中记者找到了她的“独家秘笈”。

父亲曾经在三孔啤酒厂做过销售工作。父亲对白酒的喜爱，也让袁晓慧从小对
白酒知识有些了解。“我感觉浓香味要偏甜，清香就像掺了水一样的味道，而酱香则
味道较重。”袁晓慧向记者解释自己的独创秘笈时说，“不是有句俗语叫‘空杯留香’
嘛，我觉得酱香的留香更重。而对度数的判断，我就看是不是顺口，辣不辣，确定一
个最高度和一个最低度，然后再依次找出中间的几个度数。度数差这个环节我品得
不好，错了好几个呢。”

>>品酒要凭第一印象
徐磊 男 21岁 职业：济钢职工 城市：济南

获得金钻品酒师，徐磊自己也没有想到。问及品酒秘诀他就说了一句话，“品酒
应该凭第一印象。”就是这一句话，让这位没有多少品酒经验的小伙子，获得了“金
钻”。

成功绝非偶然。采访中，记者了解到，除了受亲戚的影响之外，“尝喝酒”、“记
忆力强”是徐磊的另外两个优势。“中午刚喝了，现在还没完全醒酒。平时能喝一斤
低度的。”下午四点，徐磊言语中有些兴奋，“刚开始也不会品，只是对喝过的酒的香
味印象比较深刻。济南的初赛我参加了，老师也教了一些品酒方式，决赛我就用上
了。”

>>比赛留给我宝贵经验
王乐丽 女 28岁 职业：个体 城市：临沂

“上一次参赛成绩不好，这次看了比赛公告就报名参赛了。”王乐丽二年前第一
次参加品酒大赛，没能进入决赛。“比赛让我长了很多见识，特别是对好酒的鉴别方
法上学到了很多。”因为父亲做白酒销售的缘故，王乐丽平日里接触白酒比较多，通
过比赛她觉得最大的收获是“以后能多帮父亲一些了”。

我有独创品酒“秘笈”
第二届山东百姓品酒大赛金钻品酒师感言
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